

# みなみの風



2019  
令和  
元年  
9月

## さあ、いよいよ記念すべき **運動会** 本番です！



9月21日(土)  
雨天順延

2020東京オリンピック・パラリンピックまでもう一年を切り、39日間の夏休み期間を終えて再び動き始めた開成南小の活動は、運動会へのモチベーションを高めることから始まりました。

厳しい残暑や心配な台風余波と駆け引きしながら、グラウンドや体育館等を効果的に活用して、力や技を整えつつ学びを実践してきました。自主的に朝や休み時間を使っての効果的な練習もありました。先生方も種目演技をはじめグラウンドの土慣らしやコース設定などの準備・整備に万全を期してきました。養生に御協力いただいている芝生も良いコンディションです。

個の力を出し切れるよう頑張るのは勿論ですが、新時代初の運動会というタイミングで出会ったチームの皆と、一致団結して総合力を競うのも大きな醍醐味であり、仲間が多ければ感動も大きいのは当然です。

勝敗もありますが、当日、演技を見に来てくださる方々等、周囲の期待に応えたり、自ら及びチームで運動の喜びを味わったりする日として実現したいです。



## 秋の全国交通安全運動シーズンですね……

9月21日(土)～  
9月30日(月)

今夏は“あおり運転”という言葉が注目を浴び、今後の動向についても、社会的に話題となっています。「道路における交通の危険を生じさせる行為」として、交通安全を考える上では無関係ではないのかもしれませんが。

交通安全対策の三つの要素、「車」「道路」「人」のそれぞれが危険な行動を理解し、防止に努めるよう徹底されなければ交通事故は無くならないようです。

神奈川県警察のウェブページを拝見すると「横断歩道は歩行者優先！」のキャッチフレーズの下、横断歩行者対策を促進しているようです。ふだんの登下校時から交通ルールを遵守し、横断歩道を頻繁に活用して通学する児童たちにも、その正当性とともな、「釣瓶落とし」とも言われる秋の夕方の危険性、自己防衛手段としての“反射材”の有効性などについても気を回せるよう、交通安全認識を深めさせたいと考えています。

### ～秋の夕暮れの合言葉～

### 左右確認！早めのライトと反射材

令和元年秋 全国交通安全ポスター(内閣府)より

- ①子供と高齢者の安全な通行の確保
- ②高齢運転者の交通事故防止
- ③夕暮れ時と夜間の歩行中・自転車乗用中の交通事故防止
- ④すべての座席のシートベルトとチャイルドシートの正しい着用の徹底
- ⑤飲酒運転の根絶

(全国重点5点)



※ 今年度の「開成町 秋の交通安全運動重点日」は、9月30日(月)です。多くの方々のご理解・ご協力の下で、有意義な交通安全啓発運動重点日としても展開されるよう期待します。



## 先生たちの夏休み研修会 ～学び続ける姿勢は忘れない～



8月23日(金) ほか

### 開成南小学校教職員の 主な夏季研修



- ・音楽づくり研究
- ・不祥事防止研修
- ・凶工鑑賞及びゲーム指導
- ・描画指導方法の実際
- ・ガラス鍋を使った炊飯
- ・ミシン、裁縫による製作
- ・縄跳び指導の工夫
- ・理科実験器具の使い方
- ・不審者対応防犯研修
- ・人権研修
- ・教育課程



※暑い中、講師をお引き受けいただいた県西教育事務所足柄上指導課教育指導員、松田警察署の方々に、厚く御礼申し上げます。

巷間では「SDGs」や「働き方改革」が広く認知されつつありますが、学校現場も社会人としての職場ですし、日々、子どもたちへの指導の研究等に携わるのが、教員の仕事でもあります。夏休み期間中も、児童はいませんが、日々の教育活動の充実のため、お互いを高め合ったり、研修の相互報告等による資質や技術の向上を図ったりしています。

今年度の夏休み期間中も、教職員個々の研究・研修はもとより、部会や全体での研修も積み重ねてきました。2学期にすぐ児童たちへ伝えてあげられるものばかりではありませんが、折々、指導や授業へ適切に反映させられるよう、今後も尽力していきます。



### 秘伝

## 運動会大成功に向けての秘伝！「一致団結」朝会!!



9月10日(火)

残暑の厳しい中でも、運動会に向けた熱気を盛り上げてきた本校の児童や教職員ですが、本番まで十日余りとなったこの日の朝会では、担当の先生方が、それぞれにポイントを絞った「コツ」を伝授しました。これらの意識が徹底するだけでも、劇的な効果UPが期待できます。

また、これからの学習や発表の様々な場面でも応用が利くと思われま。TPOに合わせてアレンジし、力を引き出しましよう！



### 先生方からの「秘伝」!

〇より速く走るための  
「まっすぐ」三か条!

- ①まっすぐ前を見て
- ②背筋(せすじ)をまっすぐ伸ばす
- ③肘(ひじ)は直角に曲げまっすぐに振る

〇そろろ応援(声)・合唱の  
留意点二か条

- ①タイミングをはかる
- ②「首の後ろ」と「お腹」に振動を伝えるように

### 季節のたより

「10月10日は晴れの特異日なので、1964(昭和39)年の東京オリンピックの開会式として計画及び実践され、『体育の日』となった。」という由来は、どうやら都市伝説であるとのこと。2000(平成12)年より、体育の日は「10月第二月曜日」に変更されていますが、語呂もよい「10月10日」は、印象に残り易い日のように思えます。

旧・体育の日(?)に制定される以前より、10月10日は「目の愛護デー(1010を横に倒すと眉と目の形になる)」等として、広く親しまれてきました。他にも、「釣りの日(魚の幼児語から「トト(1010)」の語呂合わせ)」、「銭湯の日(せんとお(千十=1010)の語呂合わせ)」、「転倒防止の日(てん(ten)とう(お)(10)の語呂合せ)」、「トートバッグの日(トー(オ)(10)ト(10)の語呂合わせ)」、「トマトの日(ト(10)マト(10)の語呂合わせ)」などにされています。

ユニークなところでは、「萌えの日(十月十日を組み合わせると「萌」の字になる)」、「お好み焼きの日(お好み焼を焼く音、ジュー(10)ジュー(10)の語呂合わせ)」、「肉団子の日(1010の形が串に刺さった肉団子を連想させる。鍋の具材として消費が増える時期。)」にもなっています。

「食欲の秋」の到来も感じられますね。まずは、来る9/21(土)が、爽やかな天候に恵まれますように! 目の健康にも留意ましよう!! (担当)



※ 町教委及び学校からの「第2学期始業等に係る保護者アンケート」への御協力を有難うございました。御意見全ての実現は残念乍らできませんが、貴重なお声として、今後の方向付けの参考にさせていただきます。